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Por primera vez en la historia del «movimiento verde» español

Antinucleares
y pacifistas

Madrid fue la sede, los pasados días 12 y 13 de 
noviembre, de dos importantes reuniones que harón 
historia, con el tiempo, en lo que puede llegara a ser 
un «movimiento verde» en España. Una de ellas, 
celebrada en el Club de Amigos de ia Unesco, puso la 
primera piedra de una posible Coordinadora de Organi
zaciones Pacifistas.
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La segunda, en ia sede de AEPDEN-Amigos de ia 
Tierra, albergó a los integrantes de la Coordinadora 
Estatal Antinuclear, Todo un fin de semana de trabajo 
intensivo que finalizó con una reunión conjunta útil 
para hermanar dos tipos de inquietudes. Aunque cada 
una tiene sus objetivos concretos de trabajo, cuentan 
asimismo con bastantes puntos en común.

Las dos iniciativas coinci
dían en la fecha y en el 
lugar, y ambas contaban ya 
previamente con un amplio 
programa de trabajo. No se 
los proponen ellos. Ni los 
pacifistas ni los antinuclea
res existirían si no existiera 
el peligro constante de con
frontación bélica mundial y 
tas amenazas a la salud, 
que significa la utilización 
de la energía nuclear, tal 
como se hace.

durante largo tiempo, por
que no se atisba fácil ni 
cercana la solución. Estos 
dos problemas son nuestra 
polémica integración en la 
OTAN y ese prometido refe
réndum que el PSOE incluía 
en su programa electoral, y 
que mucho nos tememos 
que se nos presente desca
feinado. A este problema 
habría que añadirie el que

Todos los países del 
mundo se han movilizado a 
fondo contra los a proble
mas que amenazan seria
mente el equilibrio ecológi
co, la tranquilidad a la que 
tienen derecho todos los 
pueblos de la tierra, la sa
lud, el bienestar, el progre
so, que no consiste precisa
mente en sofisticar nuestro 
sistema de vida.

En el Estado español, en 
estos momentos, hay dos 
temas que están de rabiosa 
actualidad perrnanente. Y 
mucho nos tememos que lo 
van a continuar estando

supone el comienzo de ins
talación de misiles Pers
hing y Crucero, que han 
llevado al bloqueo de las 
negociaciones de Ginebra, 
y la presencia de bases 
norteamericanas en suelo 
español.

Esto por un lado. Por otro, 
la eterna polémica que se 
ha iniciado con lo que se 
viene llamando parón nu
clear, y que, por el momen
to, no se trata más que de 
una racionalización de la 
política energética que con
tinúa contando, sin paliati
vos, con la energía nuclear. 
Así lo declaran Miguel Bo- 

(Pasa a la pág. 3)
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«Una experiencia de Una postal 
para Narciso Serra

Ei país que proporcionalmente a sus 
habitantes tiene mayor número de fir
mas es Islandia, con unas 50 firmas.

comunicación aiieinaiiva»
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COLECTIVO GERMINAL-ONDA VERDE

En unos momentos en que los medios de comunica
ción del sistema, públicos o privados, alcanzan unos 
niveles de desarrollo, automatización y concentración 
que les permiten, mediante el dominio, control de la 
inforrnación y manipulación de la misma, constituirse 
en sólida garantía de dicho sistema. En unos momentos 
en que se les permite ser eficaz mecanismo beligerante 
frente a cualquier tipo de iniciativa que apunte de 
alguna forma en la perspectiva de una transformación 
social radical. En unos momentos en que de logros sin 
parangón en la historia del mundo de un control 
absoluto de la indivudualidad humana. Momentos que 
tienen en los mass-media sus instrumentos más 
eficaces, excluida ya la posibilidad de conquistar dichos 
medios de comunicación, incluso simplemente de una 
participación real activa y directa por parte de la gente. 
En todos estos momentos, opinamos, no nos queda 
otro remedio a todos aquellos/as que no renunciamos 
a transformar nuestra vida cotidiana individual o 
colectiva, que no nos resignamos a transformar profun
da y radicalmente la cruda realidad social sufrida. La 
solución es levantar canales de comunicación alternati
va desde donde podamos decir, escribir, gritar, 
golpear, atraer, fascinar, argumentar, provocar, 
romper esquemas, innovar, criticar, denunciár... y, 
en definitiva, transformar.

Se ha puesto en circulación, a raíz de 
la iniciativa de distintos movimientos 
ecologistas, una tarjeta postal que re
presenta concretamente el campo de 
tiro de Cabañeros. En ella, donde sobre
vuelan los aviones constantemente, un 
buitre corre tras ellos bajo el lema: <¡ No 
a los campos de tiroi»

En el dorso está ya colocada la 
dirección (Sr. D. Narciso Serra, minis
tro de Defensa. Alcalá, 51. Madrid) y el 
texto del remitente, que dice así:

«Muy señor mío: Estoy muy preocu
pado por la degradación que está su
friendo la naturaleza (polución, incen
dios forestales, talas masivas, etcétera) 
en todo el territorio del Estado español, 
por lo que deseo tenga usted constancia 
que estoy totalmente en contra de que 
se utilicen, para prácticas militares, 
parajes naturales como Cabañeros 
(Ciudad Real), Playa de Camposoto 
(Cádiz), Las Bardanas (Navarra) y El 
Teleno (León), entre otros.»

Todo preparado para añadir solamen
te la firma y el sello. Más facilidades, 
imposible.

Valladolid: Un barrio, 
contra
las instalaciones de gas

La Asociación de Vecinos Caño Arga
dos, dei barrio de San Andrés, en 
Valladolid, hizo pública una nota en la 
que insta a las autoridades competen
tes para que desmantelen las instalacio
nes de Gas Madrid que hay en el centro 
del barrio, tras la explosión ocurrida en 
Madrid, en la que murieron dos per
sonas.

Los vecinos del barrio rhuestran su 
preocupación por ei accidente, y afir
man que «lo que ha sucedido en Madrid 
puede pasar cualquier día en las instala
ciones que Gas Madrid posee en ei 
centro de nuestro barrio, concretamen
te en la calle Estación, que es una zona 
de mucho tráfico y donde está situada 
la Escuela Universitaria de Estudios 
Empresariales, a escasos metros de una 
gasolinera y cerca de casas llenas de 
vecinos».

comunicaciones desde las centrales nu
cleares hasta otros destinos, y vicever
sa. Una declaración de Barcelona como 
ciudad «desnuclearizada» implicaría al
go así como la paralización o, al menos, 
un fuerte incremento de costos para las 
centrales nucleares catalanas, que 
deberían buscar otras rutas para abas
tecerse y para trasladar lo producido.

La necesidad imperiosa de información y comunica- 
cón interna del movimiento amplio y variado que 
responde a las manifestaciones opresivas del sistema 
(ecologistas, trabajadores, feministas, autónomos, 
gays, antimilitaristas...). La necesidad de relación 
constante y precisa entre sus miembros, una relación 
que autofacilite el suministro de informaciones, refle
xiones, plataformas teóricas, etc. Por otra parte, la 
necesidad de desarrollar una labor netamente contrain- 
fc^mativa, de noticias que el sistema oculta a la opinión 
pública o que manipula y transforma para sus propios 
fines o bien que juzga y critica de manera falsa, 
moralista e hipócrita. Esta necesidad imperiosa, insisti
mos, es lo que nos lleva a levantar nuestros propios 
medios de comunicacón, enfrentados radicalmente con 
el sistema y diferenciados de los clásicos medios de 
adoctrinamiento de la izquierda clásica e instituida.

La Xunta gallega, 
por la 
industrialización 
forestal

Madrid: El PSOE 
y el medio ambiente

En la inauguración de las jornadas 
«La Galicia forestal», el vicepresidente 
de la Xunta gallega, José Luis Barreiro, 
apostó por la industrialización racional 
de los bosques. «Galicia necesita explo
tar una de sus grandes riquezas: la 
forestal. La Xunta —dijo— está elabo
rando un pian a largo plazo para aprove
char ai máximo la riqueza forestal de 
Galicia, desde que la madera se planta 
hasta su última aplicación industrial.»

Es así que combatiendo la desinformación y la 
manipulación, componente fundamental del sistema 
represivo, nuestro objetivo es dar la palabra a la gente 
que tiene a priori limitado, o mejor, impedido, su acceso 
a los medios de comunicación oficial. Frente ai que no 
se diga, ni se e^riba, ni se pinte, ni se filme nada que 
perjudique sus intereses, ni su buena imagen, nosotros 
nos situamos precisamente ahí, en el decir, escribir, 
pintar, escenificar, filmar..., todo aquello que perjudique 
esos intereses, esa buena imagen, todo aquello que 
haga posible la desestructuración de lo demencialmen
te instalado y la recuperación de nuestra capacidad de 
soberanía criminalmente expropiada.

Físicos españoles, 
contra el armamento 
nuclear

Nuestro trabajo con Radio Onda Verde, con la 
revista «Germinal», con los documentales, con ei 
teatro de calle, con los murales... se sitúa en lo ya 
comentado y busca además nuevos cauces de comuni
cación, donde no sea la exclusividad del «profesional» 
la que envía sus mensajes sin respuesta, sino que sea 
cualquier «gente» quien pueda participar en el hecho 
comunicacional como única manera de que tai proceso 
exista.

El Poder tiene sus medios y voceros; 
los pretenciosos de poder, también. 

¿Y los que no aspiramos a ningún poder? 
¡Defendamos la palabra!

Doscientos cincuenta físicos españo
les figuran en un llamamiento para 
congelar las pruebas y el despliegue de 
armamento nuclear, suscrito por 
12.000 físicos de todo el mundo, entre 
ellos 34 premios Nóbel.

Los países con mayor número de 
firmas son Japón (más de 2.000 fir
mas), República Federal (algo más de 
1.800) y Estados Unidos (más de 1.500 
firmas), seguidos de Italia, Holanda, 
Finlandia, Austria, Brasil y Francia.

Entre los países con pocas firmas, 
además de los países africanos, asiáti
cos e iberoamericanos en general (salvo 
Brasil y Argentina) figuran Cuba y Viet
nam, con algo más de cien firmas cada 
uno; URSS, con 60; Polonia, 19; Yugos
lavia, 8; Bulgaria, 6; Rumania, 4, y 
Checoslovaquia, 1. La República Demo
crática de Alemania figura con 180, ei 
mayor número entre todos los países 
socialistas.

El GEMAN (Grupo de Ecología y Me
dio Ambiente de Madrid), dependiente 
de la Federación Socialista Madrileña, 
organiza los próximos días 26 y 27 de 
noviembre las primeras Jornadas de 
Estudio de Ecología y Medio Ambiente, 
en los que se estudiarán a fondo proble
mas de salud, educación ambiental, de 
participación ciudadana, de los proble
mas medioambientales en -ei medio 
urbano y de la protección de la naturale
za y ei medio rural.

Estas jornadas, que tendrán lugar en 
la Ciudad Escolar Provincial, situada en 
la carretera de Colmenar, se propone 
hallar métodos de trabajo en el PSOE 
para ei desarrollo de una política ecolo
gista, estimular el interés de los socialis
tas por el diálogo con las organizaciones 
ecologistas y con los ciudadanos que, 
desde perspectivas no organizadas, 
asumen posiciones netamente demo
cráticas de defensa de la naturaleza.

Asimismo, se proponen estas jorna
das profundizar en la alternativa socia
lista para un política ambiental en el 
marco de la com unidad autónoma.

España, sede del 
VI Congreso Mundial 
de Naturopatía

España será la sede del VI Congreso 
Mundial de Naturopatía, que se celebra
rá del 13 al 17 de mayo de 1984, según 
decisión tomada en ei último congreso 
celebrado en Niza (Francia).

En la reunión de España se someterán 
a votación los estatutos de la futura 
Co^deración Internacional de Me
dicinas Alternativas, que integran las 
naturales, acupuntura y homeopatía, 
entre otras.

Censo de buitres 
negros en la 
sierra onubense

Barcelona no será, 
de momento, zona 
desnuclearizada

El Ayuntamiento de Barcelona no va 
a declarar la ciudad «zona desnucleari
zada», tai como han solicitado las aso
ciaciones de vecinos de la ciudad, infor
mó el concejal de relaciones 
ciudadanas, Martínez Fraile. «Y no lo 
vamos a hacer porque este tipo de 
declaraciones no conducen a nada.»

Ei concejal es consciente de que 
Barcelona es un nudo importante de

Un equipo de la Asociación Ecologista 
Andaius ha estado durante doce meses 
haciendo un censo de los últimos bui
tres negros, alrededor de 29 parejas, 
que quedan en la sierra onubense.

Hace unos diez años se estimaba que 
quedaban en España 424 ejemplares 
adultos de buitre negro, y 320 inmadu
ros. En la actualidad, los ornitólogos 
reducen la cifra a 200 ejemplares para 
esta especie.

El buitre negro es el ave más grande 
de Europa, de la que sólo quedan 
escasas colonias en España y Grecia. Es 
una especie protegida por la ley, que 
cumple una labor de policía sanitaria, 
limpiando los bosques de carroña.

La Junta de Andalucía estudia la 
forma de asegurar la preservación de 
esta especie en estas tierras, en colabo
ración con la Asociación Ecologista 
Andaius.

El buitre negro es una especie típica 
dei bosque del mediterráneo que ha 
desarrollado una técnica de vuelo a vela 
o planeado, que le permite mantenerse 
muchas horas en el aire sin apenas 
mover las alas, que pueden llegar a tres 
metros de longitud.

y conversos
• Toros
o TELE-PUEBLO
• El puente y
• DISCO-PUEBLO

razones más 
para pasarse^ 
a PUEBLO
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Antinucleares y pacifistas item

yer y Carlos Solchaga 
cada vez que se les plantea 
la cuestión.

pactfistas:
Todo aplazado
fiasta enero

Los pacifistas habían 
acudido a Madrid convoca
dos por el COLECTIVO POR 
LA PAZ Y EL DESARME DE 
ZARAGOZA un grupo que 
se mueve muy bien, y que

organizó el pasado mes de 
mayo una marcha en la que 
se unió un colegio de ense
ñanza media con la base 
norteamericana de Zarago
za. El éxito y la repercusión 
que tuvo aquella iniciativa 
de lo que se vino en llamar 
«cadena humana», ha mo
vido a este colectivo a in
tentar promover una re
unión estatal en la que 
coordinar diversas iniciati
vas en fechas concretas.

Será difícil aglutinar y 
unificar el movimiento paci-

fista español, porque ade
más de estar disperso, es 
incipiente en la mayoría de 
los sitios donde funciona. 
Este tipo de diversificación 
se notó a la hora de adoptar 
conclusiones. Fue difícil. 
Tanto, que en un principio 
se decidió volver a reunirse 
los próximos 14 y 15 de 
enero, ya en 1984.

Se valoró positivamente 
la actividad desarrollada 
con motivo del Día Mun
dial de la Paz, el pasado 
día 23 de octubre. Casi las

^n Concha Sáenz, directora general del Medio Ambiente

Descontaminar el país 
costaría medio billón
La directora general del Medio Ambiente, Concep

ción Sáenz, ha declarado que descontaminar el suelo, 
la atmósfera y el agua de España costaría actualmente 
medio billón de pesetas. Esta afirmación la hizo durante 
su intervención en un curso de sanidad ambiental 
celebrado en Pamplona.
Concepción Sáenz manifestó que su departamento 

liene un presupuesto de 2.025 millones de pesetas, lo 
que supone un aumento del 100 por 100 respecto ai 
de 1982. .

En España se destinarán a partir de ahora al medio 
lambiente un total de 15.000 millones de pesetas a 
Itravés de los distintos departamentos ministeriales, 
según la directora general.

En su opinión, el problema más grave del medio 
ambiente español es el del agua, mientras que ia 
contaminación atmosférica es simplemente un proble
ma presupuestario.

En cuanto a los residuos no nucleares, Concepción 
Sáenz señaló que se producen en toda España nueve 
millones de toneladas al año de residuos sólidos 
orgánicos y diez millones de toneladas de residuos 
industriales.
Finalmente, respecto a residuos y centrales nuclea- 

ms, la directora general indicó que su departamento 
considera que la eliminación de esos residuos debe ser 
financiada por quienes los producen, para lo que se ha 

l creado una empresa pública con control parlamentario 
pora prever lo que sucederá entre los próximos cien y 

1 doscientos años con los residuos nucleares y estudiar 
su definitivo emplazamiento.

Verde rabioso

La Historia hará justicia
Ya están llegando los misiles a Greehan Common, esa baso británica 

4wde (M mujeres luchan don uñas y diemos, inútil mente, para obstruir

Resulta aleccionador que un país como Bulgaria, adscrito a la órbita

Gran Bretaña o Alemania.

lito siempre O^ncar^ da hacer justicia, lo demuestre como «os

l.os íBsiOO Otoñan Gdmmo«/ó« par»; lo si^« «^

setenta organizaciones 
asistentes a la reunión ha
bían participado en activi
dades aquel día, y en la 
mayoría de los casos había 
sido satisfactorio.

Entre los asistentes esta
ban Asamblea por la Paz 
de Sevilla; Siienci per la 
Pau de Tarragona; Aso
ciación Antiimperialista 
de Valencia; Mujeres por 
la Paz; Comisión Anti 
OTAN, Movimiento por la 
Paz de Asturias; Movi
miento por la Paz, el De
sarme y la Libertad 
(MPDL); Paz y Coopera
ción; Iniciativas por el De
sarme, de Jaén; Comités 
Antinucleares, de Euska
di; Asamblea por la Paz, 
de Cádiz; Grupos no Vio
lentos, de Avilés; Asam
blea por la Paz, de Cáce
res, etc.

Se estuvieron estudiando 
las distintas campañas que 
se podían llevar a cabo, 
pero resultó imposible 
adoptar acuerdo alguno, 
como referíamos antes, 
puesto que en todos los 
casos se imponía la absten
ción.

Se habló de organizar 
una campaña en contra del 
juguete bélico, que de
sembocara el día 30 de 
enero en una acción con
junta, dado que se ha deci
dido denominar esta fecha 
Día Escolar de la Paz.

Se expresó la preocupa
ción que se siente por el 
tema de los ayuntamientos 
desnuclearizados, se habló 
de Centroamérica y de la 
amenaza de invasión que 
prece cernirse sobre Nica
ragua en breve, según to
dos los indicios. Se analizó 
la invasión de Granada, la 
instalación de misiles. Se 
pasó revista a las distintas 
movilizaciones por la paz 
que se habían estado lle
vando a cabo en toda Euro
pa hasta la fecha y las que 
están previstas en breve.

Ningún planteamiento 
concreto fue respaldado 
por los votos de la mayoría. 
¿Cuestión de matices? 
¿Mar de fondo? El tiempo 
se encargará de aclarario, 
puesto que todo el mundo 
pareció mostrarse de 
acuerdo en adoptar ya reso
luciones en enero, cuando 
todos los temas se hayan 
tratado en las asociaciones 
respectivas. Todos apunta
ban que era una situación 
normal tratándose de un 
primer encuentro.

Sin acuerdos también, 
pero con cierta anuencia 
generalizada, se habló de la 
conveniencia de organizar 
acciones que soliciten del 
Gobierno la máxima rapi
dez en plantear un referén
dum claro sobre la OTAN, 
pero ahí quedó la cosa (re-

3
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sulta, por tanto, excesiva
mente pretencioso el titular 
que el diario «El País» publi
có el pasado 14 de 
noviembre: «Los pacifistas 
impulsan una campaña a 
favor del referéndum sobre 
la OTAN»).

Entre las propuestas ima
ginativas estaban las qué 
abogaban por plantear la 
«objeción fiscal», consisten
te en negarse a pagar el 
porcentaje de impuestos 
que van destinados a gas
tos militares. Otro tipo de 
planteamientos imaginati
vos propugnaban la devolu
ción de cartillas militares, la 
creación de una Semana de 
la Fuerzas Desarmadas y la 
organización de un simula
cro de referéndum que 
sirviera como sondeo a la 
actitud del pueblo español 
en el tema de la OTAN.

Todo quedó aplazado 
hasta enero.

Los antinucleares 
preparan un plan 
energético alternativo

ÁkNUNCI ANTE
DIGALO14 CON.,^

las compañías eléctricas, 
de la industria de bienes de 
equipo y de sus poderes 
fácticos acompañantes 
(Fórum Atómico Español, 
CEOE, gran banca, etc.) es
tá obligando al Gobierno a 
incumplir incluso sus exi
guas promesas sobre la li
mitación del programa 
nuclear.

Este grupo de trabajo es
tá elaborando un plan ener
gético alternativo al PEN 
que probablemente se dis
cuta en las Cortes la próxi
ma primavera. Están lle
vando a cabo una 
estimación de futuros con
sumos energéticos en Es
paña y del tiempo que tar
den en hacerlo dependerá 
la difusión de este plan 
energético alternativo. Ten
drán en cuenta en su traba
jo los estudios realizados 
en su día por AEPDEN 
(1979) y que eran una res
puesta al PEN que la UCD 
aprobó en 1978. Aquel 
plan, titulado Modelo Ener
gético de Tránsito, está pu
blicado por Ediciones Mira- 
guano en la Colección de

EI Comité Estatal Antinu
clear, convocado por ADE
GA en Madrid, por razones 
de comodidad geográfica, 
trabajó a fondo y extrajo un 
documento en el que re
dactaban una plantilla con 
las condiciones mínimas 
que deben incluir en sus 
actas todos aquellos muni
cipios que decidan decla
rarse «zona no nuclear» (es- 
te documento lo 
reproduciremos íntegro en 
nuestro suplemento Pági
nas Verdes de la semana 
que viene). Además, deci
dieron impulsar a partir de 
ahora la campaña de ZO
NAS NO NUCLEARES en 
todo el Estado.

Pasaron revista también 
los componentes del CEAN 
a la política energética gu
bernamental. Su punto de 
vista es que la presión de

«Amigos de la Tierra». Las 
dos reuniones de fin de 
semana tuvieron, como di
jimos al principio, una hora 
en común. En ella, Jordi 
Bigas, miembro de Acció 
Ecologista, Valencia, se di
rigió a la Asamblea de Paci
fistas en nombre de ia 
CEAN. Explicó sus perspec
tivas de trabajo y sus análi
sis de ia situación nuclear 
en la actualidad.

El problema nuclear es ei 
nexo común, ia preocupa
ción común de ambas orga
nizaciones. Todos se dieron 
por informados y plantea
ron la continuación del 
trabajo. Concluyeron con la 
redacción de un comunica
do conjunto de protesta por 

! la actuación policial contra 
ia protesta pacifista realiza
da el día 12 en Bilbao.

JUAN TORTOSA
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El enigma de 
«Los verdes»

Todos estamos por la unidad- 
confluencia, o casi todos. Ahora 
bien, ¿de qué confluencia habla
mos? Si de una confluencia que 
egrupe^ movimiento ecologista y 
altemetivo (para ahorrar palabras, 
<los verdess) o aquellos que rizando 
el rizo proponen, o mejor dicho, lo 
piensan pero no lo dicen publica
mente, una confluencia de la <iz- 
quierda revolucionarias, léase MC, 
LCR, etc., con los verdes.

Sabiendo que de esta forma se 
niega la primera en beneficio de la 
segunda, pues de antemano saben 
que la segunda es imposible.

Pero el enigma de los verdes no se 
queda ahí. Aún hay más. Al PSOE y 
al PCE no les gusta «la movida 
verdes. De aW que por su parte 
hagan lo posible e imposible para 
evitar que en nuestro país surja una 
organización de «los verdess. Sus 

razones son, fundamentalmente, de 
dos tipos:

La primera oposición es de carác
ter electoral, pues significarfa para 
ellos la pérdida de numerosos votan
tes; la segunda es de tipo ideológico, 
pues una opción verde les sobrepa
saría por la izquierda en plantea
mientos de lucha política.

Por eso utilizan sus peones en el 
seno del movimiento ecologista y 
pacifista, para torpedear cualquier 
intento de organizar una opción 
verde autónoma, prefiriendo dejar 
las cosas como están y, por otro 
lado, se dan prisa por «asumir» (y en 
la mayoría de los casos «descafei
nar») las reivindicaciones pacifistas y 
ecologistas. De esto último tenemos 
sugerentes ejemplos prácticos.

Otro de los enigmas es el tan 
cacareado PAFtTlOO VERDE o parti
dos verdes existentes o en proceso 
de formación. Desde la paternal 
figura de José Luis Barceló se 
formó «Vórtice Español Reivindica
ción Desarrollo Ecológico», inscrito 
como «Partido VERDE», siendo en 
realidad una sigla comercial para 
sacar votos. Pero, |0J0l En sus filas 
se ha ido incorporando gente hones
ta, creyendo que «Vértice..Ji era un 
partido VERDE al estilo dei alemán, 
y aunque nos consta y tenemos 
pruebas de ello, muchos se han ido 
saiierKio ai comprobar su error, otros 
siguen. Con «Vértice Español...» lo 
mejor que podemos hacer es olvidar
lo, pues un arribista como el señor 
Barceló no puede, por más que lo 
quiera, suplantar un auténtico movi
miento verde. Tarde o temprano 
hará lo que su amigo Femando 
Enebral, dejando las cosas en su 
sitio.

de la figura de Ramón 
Tamames se ha intentado —hasta 
ahora sin gran éxito— lanzar una 
operación política de altos vuelos, la 

creación de un partido verde y pro
gresista. Para eso hace falta tener 
una base militante que Tamames no 
tiene.

Un partido, aunque sea un partido 
tiznado de VERDE con sesgos pro
gresistas, no se improvisa alrededor 
de un NOMBRE, por muy conocido

®®®' P*® ^ además ese 
NOMBRE está rodeado de un álito 
de oportunismo y de engreimiento, 
peor todavía. Tamames, lo mejor 
que i^ría hacer, es dejamos en paz, 
si quiere un hueco para su «ambición

P*^ •• carnet del 
PSOE o del COS, pero que deje de 
«tirarse el moco» de ecologista con 
traje, corbata y una suculenta bille
tera, entre otras formas de vida 
ecológica.

Puestas las cosas en claro y sobre 
el tapete, son los ecologistas, paci
fistas y alternativos los que han de 

posicionarse sobre la conveniencia o 
no de una organización de carácter 
social y política de los verdes. Una 
organización que aglutine, si no a 
todos, cosa difícil, por lo menos a un 
sector importante del movimiento 
con ganas y coraje suficiente para 
tirar adelante.

Por eso mismo he defendido y 
defiendo públicamente el proceso 
abierto por la Comisión Gestora 
pro Conferencia de Loe Verdes. A 
pesar de la incomprensión de nume
rosos compañeros ecologistas, unos 
por las razones anteriores explicadas 
y otros por considerar que no es 
necesaria una organización de Los 
Verdes a nivel de todo el Estado. Y 
también, todo hay que decirío, por 
creer que la intención última de la 
Coniisión Gestora es la creación dei 
Partido Verde, cuestión ésta que no 
se ciñe a la realidad.

La propuesta de la Comisión Ges
tora no es otra que la de abrir un 
proceso abierto en el seno del movi
miento ecologista, pacifista y alter
nativo, que culmine en una confe
rencia de todos los VERDES del 
Estado español y que, desde el 
debate en la base y en la Conferen
cia, se vayan posicionando los diver
sos colectivos en tomo a una estra- 
tegia^ común y hacia una 
organización de Los Verdes, que no 
partido, den paso en nuestro país a 
una alternativa ecologista, antimili
tarista y radical.

Una alernativa social y política, 
por supuesto, pero diferente y dife
renciada de las que actualmente 
existen o han existido.

Javier SAENZ BAKU

(Combión Gestora 
pro Conferencia de 

Los Verdes)

A esta conclusión se ha llegado en las sextas 
jornadas de ecología y política celebradas en 
Cáceres hace unos días, bajo los auspicios de 
ADENEX y el Centro de Estudios Socio- 
Ecológicos.

So puso especial atención en remarcar la 
importancia de la dehesa y en la necesidad de 
potenciar la agricultura biológica.

EI Centro de Estudios 
Socio-Ecológicos (CESE) 
ha organizado sus jorna
das número seis dedica
das a la ecología.

Esta vez, tal y como les 
referimos en su momento, 
han tenido lugar en la 
provincia de Cáceres, y su 
organización ha sido, lle
vada a cabo conjunta
mente con 
ecologista 
ADENEX.

Entre las 

la asociación 
extremeña

conclusiones
que se pueden extraer de 
este encuentro, celebrado 
los días 5 y 6 del presente 
mes de noviembre, están 
las siguientes:

1.—La protección del 
medio ambiente genera 
empleo.

En la etapa actual hay

Los amigos de la Tierra, en Lisboa
^0 es el encuentro número 12 que los Amigos de 

la Tierra de todo el mundo celebran desde su funda
ción. '

Cada vez hay más temas que tratar, más trabajo que 
realizar y más campañas que promover de cara a la 
conservación del medio ambiente y el mantenimiento 
del equilibrio de este mundo en que vivimos.

Han revisado Is lluvias ácidas, la energía nuclear, los 
bosques tropicales, los residuos radiactivos y sus 
vertidos en el mar, la protección de las ballenas. Y han 
tomado sus decisiones. Aquí están.

La Federación Internacio
nal de Amigos de la Tierra, 
que posee en la actualidad 
secciones en 29 países de 
Europa, América, Asia y 
Oceanía, ha realizado su 
Congreso los pasados días 
2 a 8 de noviembre en la 
localidad portuguesa de 
Foz so Areiho.

De entre las campañas y 
actividades decididas para 
los próximos doce meses, 
se pueden destacar las si
guientes:

Lluvias ácidas: Se pro
seguirán las actividades en 
curso, en particular en cen
tro y norte de Europa y 
América del norte. Entre 
éstas destaca la realización 
de un día mundial contra 
las lluvias ácidas, cuyo ob
jetivo será llamar la aten
ción de la opinión pública 
hacia sus nocivos efectos y 
las posibles formas de ata
jados; la campaña será 
coordinada por Amigos de 
la Tierra de Escocia.

Pesticidas y multinacio
nales agroalimentarias: El 
objetivo de la campaña se

que desmitificar el desa
rrollo industrial, porque 
desarrollo industrial no es 
igual a progreso.

En estos momentos la 
industria desempeña una 
función muy distinta a la 
que desempeñaba hace 
dos siglos, en lo que se 
refiere a puestos de traba
jo.

En un momento dado la 
industria se convirtió en 
receptora de mano de 
obra procedente de la 
agricultura, la misma ma
no de obra a la que la 
llamada reconversión tec
nológica está expulsando 
ahora.

En palabras de Artemio 
Precioso, miembro fun
dador del CESE, <hay que 
enfocar el desarrollo eco- 

i4<©l//' t//J AMí&>Ó

rá, en primer lugar, evitar el 
enorme consumo de pesti
cidas, ya prohibidos en los 
países más avanzados, en 
el Tercer Mundo, hacia cu
yos mercados se han lanza
do las multinacionales del 
sector, dadas sus crecien
tes dificultades en Europa y 
América del norte. A este 
tema se unirá el control del 
comercio de semillas que 
lleva aparejado el uso de 
pesticidas. La campaña se
rá coordinada por Amigos 
de la Tierra-USA.

Protección de ballenas y

genera empleo
nómico de una forma glo- 
bal sobre bases 
ecológicas, prestando es
pecial atención a la pro
tección del medio am
biente, al sector agro
alimentario y, dentro de 
éste, a la agricultura bio
lógica». Estas activida
des, a su entender, gene
ran, sin duda alguna, 
nuevos puestos de traba
jo.

2.—Habría que marcar
se como objetivo no de
pender hasta el extremo 
que dependemos de la 
soja y el maíz que impor
tamos, que nos resultan 
básicas para la alimenta
ción del ganado y que nos 
viene en un porcentaje 
altísimo, del que no pode
mos prescindir, de los Es
tados Unidos.

Trabajar de cara a libe
ramos de esa hipoteca 

defensa de la Antártida: actividades serán coordina- 
Respecto a las ballenas, el das por Amigos de la Tie- 
objetivo central será vigilar rra-ltaiia.
la aplicación de la Morato- ' 
ria de cinco años para su
caza, aprobada tras largos 
años de lucha en la Comi
sión Ballenera internacio
nal. Su coordinación ha 
quedado en manos de la 
PAT-España. En cuanto a la

Antártida, se pretende ob
tener la declaración de la 
misma como Parque Natu
ral y Patrimonio de la Hu
manidad, evitando los gra
ves riesgos que su 
explotación indiscriminada 
conllevaría; la campaña se
rá coordinada por AT-USA.

Energía nuclear: La ac
ción se centrará en presio
nar hacia una modificación 
del Tratado de No 
Proliferación Nuclear, 
orientada a incluir en el 
mismo tanto los usos mili- 
tares como los civiles; las septiembre en Madrid.

tendría que plantearse co
mo una prioridad básica e 
improrrogable.

El principio de autoa
bastecimiento territorial 
óptimo debería ser el fun- 
damental para elaborar 
los planes de desarrollo 
económico.

3.—La dehesa extre
meña y andaluza, concre
tamente dei sudoeste de 
Andalucía, son un ejem
plo tradicional a seguir de 
agricultura biológica, 
que es conveniente poí 
tenciar.

La dehesa es un ejem
plo de empresa que com
bina armónicamente la 
economía forestal con la 
ganadería y que puede ser 
rentable, sin depender de 
energías como el petró
leo.

Juan TORTOSA

Vertido al mar de resi
duos radiactivos: Se con
tinuará la campaña desa
rrollada en años anteriores, 
uniéndoie la oposición al 
plan de enterramiento en 
los fondos marinos, pro
puesto por USA, Japón y 
Reino Unido. La coordina
ción estára a cargo de FAT- 
España.

Bosques Tropicales: Se 
desarrollarán múltiples 
campañas regionales y 
mundiales, coordinadas por 
Amigos de la Tierra de In
glaterra, Brasil y Malasia.

Ecología y empleo: Los 
Amigos de la Tierra de 
Francia coordinarán los es- 
fueraos para elaborar alter
nativas que combinen la 
reducción dei paro con la 
defensa del medio ambien
te.

Lucha por la paz y el 
desarme: Se incrementará 
la participación de Amigos 
de la Tierra en este campo. 
AT-Portugal coordinará la 
participación en la Confe
rencia de Desarme Nuclear 
que tendrá lugar el próximo 
mes de julio en Italia. Junto 
a ello, diversas secciones 
de la Federación Interna
cional impulsarán la reali
zación de una reunión con
tra la intervención en 
América Central y Caribe, 
cuya realización se prevée 
para el próximo mes de
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